
 
Alla c.a. di tutti i Comitati Regionali F.I.P.S.A.S., Sezioni Provinciali e Società del Settore Didattica 
subacquea. 
 
In ottemperanza ad una precisa richiesta del Presidente Federale, Prof. Ugo Claudio Matteoli, si 
informa che nella seduta del Consiglio Federale tenutasi nei giorni 15 e 16 settembre 2017 il Consiglio 
medesimo ha preso atto di una stringente informativa C.M.A.S. nella quale sono indicati i nuovi 
standard dell’Apnea sportivo/agonistica richiesti dalla “Commissione Sportiva C.M.A.S.” e 
approvati dal BoD C.M.A.S. svoltosi alle Isole Azzorre l’8 maggio 2015 e successivamente approvati 
in via definitiva, ultima versione, alla fine del 2016. 
 
A seguito dell'informativa C.M.A.S., parrebbe che gli attuali Istruttori di Apnea operanti in D.S. a meno 
di ulteriori ed onerosi aggiornamenti, non possano più rilasciare la certificazione C.M.A.S., 
certificazione per la quale avevano invece acquisito l'idoneità. 
 
Il Presidente Federale dichiara tuttavia che tutti i titoli e diritti degli attuali Istruttori di Apnea (DS) 
dovranno essere salvaguardati e conferma il programma di svolgimento dei Corsi per Istruttori di 
Apnea già programmati dal Settore DS per l’anno in corso: 
 

1.  C.so Istruttori di Apnea di 1° grado (MAp1) org. CR Lombardia/ Piemonte 
2. C.so Istruttori di Apnea di 1° grado (MAp1) org. CR Veneto/Alto Adige 
3. C.so Istruttori di Apnea di 2° grado (MAp2a) org. Settore DS 
 
Il Presidente Federale Matteoli preso atto della situazione e con riferimento al futuro delle attività 
federali, tutte, ritiene opportuno operare al fine di : 

- salvaguardare, come già più sopra accennato, tutti i titoli e i diritti acquisiti dagli attuali nostri 
Istruttori di Apnea. Certificazioni conseguite nel pieno rispetto delle normative indicate da 
F.I.P.S.A.S. stessa e con standard C.M.A.S.; 

- non sottrarre una importante attività alle Società DS F.I.P.S.A.S. da sempre così strutturate. 
L’attività in questione ricopre buona parte del bilancio delle stesse;  

- a Settembre inoltrato i piani di attività 2017/2018 dei Club sono già predisposti per l’imminente 
inizio dei lavori, di norma programmati da Ottobre;    

- di mantenere, completare ed aumentare l’offerta apneistica della Federazione attraverso 
l’introduzione nei Percorsi Didattici di Corsi specifici per “l’Apnea Ricreativa”; 

- “Apnea Ricreativa” già recepita e valutata con ottimi risultati anche da altre Federazioni e/o 
Associazioni affiliate C.M.A.S. e non solo. Attività divertente e sicura. 

 
Il Presidente incarica il Consigliere Federale e Vice Presidente C.M.A.S. (Claudio Nolli) di attivarsi 
presso la dirigenza della Confederazione Mondiale Attività Subacquee (C.M.A.S. ) per proporre e 
addivenire all’approvazione di un programma di “Apnea ricreativa” la cui competenza ricada nelle 
missione della “Commissione Tecnica C.M.A.S.” e non “Sportiva” in considerazione delle diverse 
filosofie e degli obiettivi che le due “discipline” si prefiggono, risultato questo che confermerebbe 
l’attività da sempre svolta dagli Istruttori di Apnea del Settore DS. e non sottrarrebbe una importante 
risorsa alle Società F.I.P.S.A.S. da sempre così organizzate. 
Nel caso C.M.A.S.  rigettasse quanto proposto si potrà valutare l’attività “ricreativa” con rilascio di 
Brevetti a logo F.I.P.S.A.S.. 

 
Il Presidente del Consiglio di Settore DS, Gianfranco Frascari, conferma al Presidente Matteoli e al 
Consigliere Nolli tutta la sua disponibilità a supporto per detto progetto. 
 
Il Vice Presidente C.M.A.S. prende atto della richiesta e, correttamente, precisa che tale proposta dovrà 
comunque essere approvata dal BoD C.M.A.S. per cui, al momento, non vi è certezza alcuna che venga 
accettato, tantomeno sono ipotizzabili contenuti e tempi.  

 
Nella seduta del CF del 21 e 22 aprile si è provveduto all’approvazione della “Sezione Apnea” del 
Programma Formativo Agonistico 2017/2018. 
 
Nella seduta del CF del 15 e 16 settembre si è provveduto all’approvazione di: 

- “Circolare Normativa 2017/2018 – Attività Subacquee”; 
- “Completo Programma Formativo Agonistico” 

 
La Segreteria del Comitato del Consiglio del Settore Didattica Subacquea. 


